

## Le Carrefour 50+ du Québec soutient Joël Potvin dans sa mission de solidarité



À Rimouski, une initiative toute simple prend des allures de grande chaîne de solidarité. Depuis plusieurs années, **Joël Potvin**, 31 ans, nourrit une passion peu commune : la récupération des languettes de canettes. Mais derrière ce geste répété avec patience et rigueur se cache une mission profondément humaine, **redonner au suivant.**

Joël ne se contente pas de ramasser les languettes. Il les trie, les classe soigneusement dans des sacs et de grandes canisses, jusqu'à ce que la quantité soit suffisante pour une revente. Une tâche colossale qui, au fil

du temps, a même nécessité l'achat d'une remorque pour l'entreposage. Son père, **Robert**, retraité du CN, est d'ailleurs un allié précieux dans cette aventure familiale empreinte de générosité.

Les languettes sont revendues à Rivière-du-Loup, là où leur valeur est la plus avantageuse. À ce jour, deux ventes ont déjà permis d'amasser des sommes importantes : **1 827 \$ lors de la première**, puis **1 200 \$ lors de la seconde**. On parle ici de tonnes de languettes. Tous les fonds sont remis à la **Fondation Clermont Bonnenfant**, un organisme fondé en 1998 dont la mission est de venir en aide aux personnes handicapées et démunies.

Grâce à ces dons, des **fauteuils roulants** peuvent être achetés et remis à des personnes qui en ont un besoin urgent. Pour Joël, l'engagement va encore plus loin : il peut même **cibler la personne** qui bénéficiera du fauteuil roulant, rendant le geste encore plus concret et profondément humain.

Comme l'expliquait un jour le fondateur de la Fondation Clermont Bonnenfant, pour financer un seul fauteuil roulant d'une valeur de **2 000 à 3 000 \$**, il faut remplir **environ 110 sacs de grand format** de languettes. Une donnée qui donne toute la mesure de l'effort et de la persévérance nécessaires, et de l'impact réel du travail de Joël.



Au fil du temps, de nombreuses personnes ont été touchées par cette initiative et se sont jointes au mouvement. « Des citoyens de différentes régions, dont **Mme Bourg de Carleton-sur-Mer en Gaspésie**, ramassent maintenant des languettes spécialement pour moi », m'explique Joël, fièrement approuvé par son père Robert. Une preuve que les petits gestes, mis ensemble, peuvent changer des vies.

En **décembre 2025**, **Harold LeBel** remettait personnellement à Joël un sac rempli de languettes. Ce moment marquait aussi un engagement important : le **Carrefour 50+ du Québec** devenait officiellement **point de chute** pour la collecte des languettes de canettes, appuyant ainsi concrètement la mission de Joël.



Joël est un jeune homme inspirant. Il fréquente l'école, travaille chez **Alimentation Coop Rimouski IGA** sur l'avenue Sirois, et démontre au quotidien une **éthique de travail exemplaire**. À discuter avec lui, on découvre une personnalité déterminée, généreuse et dotée d'une véritable **fibre entrepreneuriale**, malgré les défis qu'il peut rencontrer.

L'équipe du Carrefour 50+ se fera un plaisir de remettre les languettes recueillies à Joël et à son père, poursuivant ainsi cette chaîne de solidarité intergénérationnelle.

### **Un geste simple pour un impact concret**

Désormais, toute personne souhaitant encourager la mission de Joël peut déposer ses languettes de canettes au :

**Carrefour 50+ du Québec**  
**70, rue Saint-Germain Est, bureau 108**  
Rimouski (Québec) G5L 7J9

Le Club 50+ de Mont-Joli s'est aussi joint au mouvement et invite ses membres à récupérer et déposer des languettes de canette. D'autres clubs de la Gaspésie-Îles-de-la-Madeleine et du Bas-Saint-Laurent, membres du réseau du Carrefour 50+ du Québec, seront aussi invités prochainement à se joindre à **Joël**.

Parce qu'un petit geste, répété avec cœur, peut redonner mobilité, dignité et espoir.